

EL CASTELLARO

FRANQUEO CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

NUMERO SUELTO: QUINCE CTS.

TOLEDO.—Año XXXI.—Nº 8.268 : Miércoles 11 de Diciembre de 1935

Dos ediciones diarias

Redacción y Administración: Calle de Juan Labrador, 6.—Tel. 12

El Gobierno de las elecciones, visto desde Cataluña

El sumamente interesante—
an cuando no grato—según las campañas que están realizando los periódicos izquierdistas catalanes, siguiendo, por lo visto, una voz de mando que trata de unificar su acción. Se destacan en ellas tres afirmaciones principales. Primera: hacen falta más Cortes y un Gobierno que respondan a las necesidades nacionales. Segunda: urge la inmediata convocatoria de elecciones que, las propias izquierdistas, tienen la seguridad de ganar, por lo que disponen de una opinión casi unánime y de una fuerza arrrolladora. Tercera: es necesario que el Gobierno que convoque las elecciones sea un Gobierno de izquierda.

En torno de estos tres principios se levanta la propaganda de los izquierdistas de Cataluña, con un lenguaje alto, de rito y de desafío, cuando no pontificante y magistral. Ellos, los hombres del 6 de octubre y sus sustentadores del bienio vergonzoso, son los verdaderos y genuinos representantes del espíritu público y ya están dispuestos a coadyuvar, si continúan, ni siquiera a tolerar, sino participar, como aseguran, con la gran mayoría del país.

Ya, por lo solo, tiene esta posición mucha de absurdura y poco de cómica, pero aún resulta más absurda y macilenta más cómica, si se ponen en relación unas afirmaciones con otras, o si se analizan separadamente, en cuanto hacen referencia a Cataluña.

Casi falso originadas estas Cortes, las elecciones generales convocadas por un Gobierno que presidía un hombre tan considerado por las izquierdas catalanas como el señor Martínez Barrio, con quien están en relación, y a quien halagan y miman como una de las grandes esperanzas del futuro paraíso izquierdista de España: elecciones controladas, en Cataluña, por otro Gobierno también de tipo izquierdista tan poco sospechoso, para ellos, como el que presidía don Francisco Maciá, y que había manifestado su propósito de ganar aquellas elecciones «siempre como fuese».

Forzoso es confesar, en honor de la verdad, que las elecciones generales españolas fueron un modelo de sinceridad, y la gran

repulsa del pueblo español y del pueblo catalán contra los que presumían ser sus hombres representativos, ha quedado liquidada por el solo hecho de carecer unos cuantos miles de hombres a un campo cercano a Madrid para hacerles oír un discurso que ha dejado a uno a los mismos que fueron allí con ánimo de aplaudir y que, en su son de protesta, para manifestar que eran maximistas, en el programa de las vergüenzas nacionales, levantaban los puños en alto a guisa de saludo y de profesión de fe.

Cataluña, convaleciente aún de la improbable aventura a que la condujeron los que se titularon sus candidatos, reniega de los hombres y de los partidos que lo hicieron vivir unas horas de dolor y unos años de prueba. Quizás el convencimiento de este estado de espíritu es el que hace las izquierdas catalanas a pedir, conjuntamente con las izquierdas españolas, un Gobierno de izquierdas para hacer las próximas elecciones generales. Petición que, sin esta circunstancia resultaría absurda, si esos partidos cuantan, como aseguran, con la gran mayoría del país.

Cuando se cuenta con una masa de opinión arrolladora, no es necesario tener a disposición un Gobierno simpatizante; basta pedirlo impártalo y justo. No otra cosa pedíamos nosotros, en Cataluña, cuando las elecciones generales de 1933. Y aunque no se nos dió sino lo contrario, las elecciones se ganaron porque el país estaba con los candidatos triunfantes, socialmente conservadores, y quería hacer valer su derecho y respetar su voluntad.

No otra cosa pediremos también ahora, cuando llegue el día, convencidos de que el triunfo tiene que darse, en definitiva, en las Cortes y de una mayor concordia en los elementos políticos.

Después llegó a Palacio el señor Martínez de Velasco, y a la salida dijo que había sido encargado de formar Gobierno, pero que había rogado al presidente que le permitiera reflexionar hasta hoy a primera hora, en que volvería a darle cuenta de la decisión última que adoptase.

El señor Martínez de Velasco

Sé traspasa la casa de huéspedes del callejón de Menores, 6, o se venden catorce camas equipadas de todo.

Razón: Santos Díaz.

JOAQUÍN M. DE NADAL

Ocasión

Sé traspasa la casa de huéspedes del callejón de Menores, 6, o se venden catorce camas equipadas de todo.

Razón: Santos Díaz.

Doctor Barnés
Médico por oposición de la Casa de Maternidad
Consulta de doce a una y de tres a cinco
Gratis todos los días en la Maternidad, de once a doce
Callejón de Menores, 2. Teléfono 233

El desarrollo de la crisis

El Sr. Martínez de Velasco continúa sus gestiones

Terminan las consultas...

El señor Martínez de Velasco, encargado de formar Gobierno

MADRID.—Ayer tarde se celebraron las últimas consultas, de las que damos a continuación una síntesis:

Unicameral.—Restablecimiento absoluto de las garantías constitucionales. Disolución de Cortes.

Ossorio.—Gobierno de personas francamente republicanas, con prestigio social ético, suficientemente apartadas de derechas e izquierdas, que, entre otras cosas, haga las elecciones.

Sánchez Román.—Disolución. Gobierno republicano y cambio de política.

Pedregal.—Continuación de las Cortes y Gobierno de la actual coalición.

Posada.—Sería lamentable que disolviera las Cortes sin hacer la reforma electoral. De no ser posible este intento, disolución o un Gobierno de base lo más amplia posible.

A las cinco y media de la tarde terminaron las consultas, y fue llamado el señor Chapaprieta, quien dijo a la salida que había declinado el encargo que le quería conferir el presidente para reorganizar el Gobierno para llevar adelante la obra de conjunto del Gobierno anterior sobre la base de la actuación de estas Cortes y de una mayor concordia en los elementos políticos.

Si como estos antecedentes parecen indicar el intento de Gobierno Martínez de Velasco no se logra, es seguro que se buscará otra solución a base de mantener estas Cortes y el bloque: un Gobierno de autoridad y competencia en las carteras básicas que pueda llevar a cabo una obra fecunda e irascible que no quieran permanecer bajo la dirección del señor Leroux.

Los señores Rey Mora, Martínez Moya y Alcalá Espinosa conferenciaron con don Santiago Alba, y al parecer en esta entrevista se precisó la linea de conducta que seguirán los radicales que no quieran permanecer bajo la dirección del señor Leroux.

El señor Martínez de Velasco suspendió sus gestiones para continuarlas hoy, conferenciando con los señores Leroux, Álvarez y Cambó. Terminadas estas conferencias decidiría si

seguiría la idea de la disolución de las Cortes, y la solución de la crisis se facilitaría del lado de las fuerzas del bloque gubernamental.

aceptaba en definitiva el encargo de formar Gobierno.

La actitud de los socialistas

Sigue comentándose mucho la supuesta escisión en el partido radical, formándose listas de diputados ortodoxos y heterodoxos, y afirmando que llegaban a cuarenta y cinco los diputados que pensaban recabar su libertad de acción para agruparse libremente en torno al señor Alba. Se señalaba otro grupo de unos veinticinco radicales fieles al señor Leroux y un tercero más reducido que quedaría como independiente, dispuesto, según se decía, a unirse a alguno de los partidos del blaugrana.

Impresiones del desarrollo de la crisis

Parece que el señor Martínez de Velasco encuentra grandes dificultades para la formación de Gobierno.

En primer lugar, la propia situación de los radicales y el viejo criterio de éstos en todos sus sectores—permanecen o no unidos—de que debe recoger la dirección de la política en el partido de abolicionista republicano o en el más numeroso de la Cámara, como exige el juego parlamentario. No se conoce, además, si se podrá contar con la participación de la Lliga, que, al parecer, impondrá condiciones respecto a la eficacia y altura del Gobierno que se forme. Puede decirse, por lo tanto, que hasta ahora, no se dibujan facultades claras más que de parte del señor Gil Robles.

Si como estos antecedentes parecen indicar el intento de Gobierno Martínez de Velasco no se logra, es seguro que se buscará otra solución a base de mantener estas Cortes y el bloque: un Gobierno de autoridad y competencia en las carteras básicas que pueda llevar a cabo una obra fecunda e irascible que no quieran permanecer bajo la dirección del señor Leroux.

Los señores Rey Mora, Martínez Moya y Alcalá Espinosa conferenciaron con don Santiago Alba y Gil Robles sobre las dos soluciones que se apuntan como posibles para caso de que fracasase la que ahora se intenta. Desde luego, por primera vez se señala como muy probable que la responsabilidad política vaya a manos de la fuerza más importante de las derechas españolas.

Desde luego se destaca la idea de la disolución de las Cortes, y la solución de la crisis se facilitaría del lado de las fuerzas del bloque gubernamental.

La disgregación del partido radical

MENASALBAS.—El señor Guerrero, inspector de la Compañía Telefónica Nacional, ha inaugurado un centro telefónico, que viene a saciar la necesidad de primer orden que desde tiempo inmemorial venía sintiendo este pueblo, a pesar de contar con más de 5.000 habitantes.

Por esto es mayor nuestra gratitud a la Compañía y a nuestro diputado a Cortes, con José Finat, que con su reconocida actividad ha cooperado de manera eficaz a que la Compañía se acuerde de esta villa e instalarla en ella tan importante centro de comunicación.

Fueron negadas las reuniones celebradas en casa del señor Hidalgo, pero ante el hecho de que un periodista sorprendiera la salida de unos 20 diputados radicales del domicilio del ex ministro de la Guerra, manifestaron que el renuncio unos cuantos compañeros de minoría no querían decir que se fuesen a tomar decisiones extremas.

Por su parte, el señor Villanueva negaba que se fuera a escindir el partido y daba el número de quince diputados posiblemente disidentes.

Es lo cierto que para noche se había proyectado una comida a la que iban a asistir, según se decía, 43 radicales, pero se desistió por no considerarla oportuna cuando se está tramitando la crisis, acordándose aplazarla hasta el momento en que haya Gobierno.

Los señores Rey Mora, Martínez Moya y Alcalá Espinosa se reunieron con don Santiago Alba, y al parecer en esta entrevista se precisó la linea de conducta que seguirán los radicales que no quieran permanecer bajo la dirección del señor Leroux.

Los primeras gestiones del señor Martínez de Velasco en la mañana de hoy

MADRID, 11 (3 tarde).—El señor Martínez de Velasco reunió a los diez y media, sus gestiones para cumplir el encargo del jefe del Estado.

Visitó a los señores Leroux, Álvarez y Cambó, y al terminar estas entrevistas, dijo a los periodistas que se dirigía a su casa para coordinar ideas y que más tarde acudiría al Palacio Nacional para comunicar al presidente su resolución respecto del encargo que le confiara.

Inauguración en Menasalbas del servicio telefónico

Un brillante acto.—La gratitud del pueblo al diputado señor Finat

MENASALBAS.—El señor Guerrero, inspector de la Compañía Telefónica Nacional, ha inaugurado un centro telefónico, que viene a saciar la necesidad de primer orden que desde tiempo inmemorial venía sintiendo este pueblo, a pesar de contar con más de 5.000 habitantes.

Por esto es mayor nuestra gratitud a la Compañía y a nuestro diputado a Cortes, con José Finat, que con su reconocida actividad ha cooperado de manera eficaz a que la Compañía se acuerde de esta villa e instalarla en ella tan importante centro de comunicación.

Fueron negadas las reuniones celebradas en casa del señor Hidalgo, pero ante el hecho de que un periodista sorprendiera la salida de unos 20 diputados radicales del domicilio del ex ministro de la Guerra, manifestaron que el renuncio unos cuantos compañeros de minoría no querían decir que se fuesen a tomar decisiones extremas.

Por su parte, el señor Villanueva negaba que se fuera a escindir el partido y daba el número de quince diputados posiblemente disidentes.

Es lo cierto que para noche se había proyectado una comida a la que iban a asistir, según se decía, 43 radicales, pero se desistió por no considerarla oportuna cuando se está tramitando la crisis, acordándose aplazarla hasta el momento en que haya Gobierno.

Los asistentes, que a más de las autoridades eran pomerostos y de todas clases sociales, se trasladaron a la Casa Consistorial, donde el delegado gubernativo y alcaldé obsequió a todos con pastas, vinos y cigarrillos. Eucaristía a todos y un saludo cordial, con nuestro más vivo reconocimiento al activo diputado señor Finat, que una vez más ve coronado con éxito completo sus gestiones en favor de los pueblos de la provincia que con tanta solicitud como acierto representa.

Notas de sociedad.—Próxima boda

Por el competente médico y querido amigo, don Manuel Piñel, y su distinguida esposa ha sido nombrada hija menor del matrimonio de don Vicente del Río y Gómez, Regidor de Corte, y la presentó a su secretaria, señor Figueras, es presidente ejecutivo del citado Congreso.

Las fechas fijadas para la imposición de las bretas, cuadernales a los padres, son el 19 de diciembre para el de Madrid y Viena y el 4 de enero para el de Varsovia.

Mañana llegará a Roma el cardenal-arzobispo de Toledo

El paso por Barcelona

BARCELONA.—En el expreso de Madrid llegó el cardenal Gomá, cuya venida a Barcelona no ha sido anunciada previamente. Estuvo en el Palacio Episcopal, donde saludó al obispo de la diócesis, doctor Iurita.

El doctor Gomá, en el expreso de Francia, continuó el viaje a Roma. A su paso por Gerona se cumplimentaron el obispado de aquella diócesis, autoridades y representaciones de las Asociaciones religiosas.

La imposición de capelos

ROMA.—Han llegado los nuevos cardenales Kaspar y Tannen.

Rafa solamente el arzobispo de Toledo, que llega a los jueves. El Papa recibió al nuevo cardenal Copello, arzobispo de Buenos Aires, quien le ofreció dos volúmenes de los actos del Congreso Eucarístico Interiano y le presentó a su secretaria, señor Figueras, es presidente ejecutivo del citado Congreso.

Las fechas fijadas para la imposición de las bretas, cuadernales a los padres, son el 19 de diciembre para el de Madrid y Viena y el 4 de enero para el de Varsovia.

Se traspasa

por no poderlo atender, la planta baja de la fonda de Santa Clara. Propio para bar, restaurante, banco, oficinas, comercio, etcetera, etcetera. Razón, en la misma casa.

Paludina HOHZ

Específico del Paludismo

Injectables - Comprimidos - Gotas

PEDIDO EN FARMACIAS

Laboratorio - CADIZ

LOTERIA NACIONAL

Sorteo celebrado el 11 de Diciembre de 1935

PREMIOS MAYORES

Números	Pesetas	POBLACIONES
24.257	120.000	Madrid-Barcelona-Vigo-Zaragoza.
24.028	65.000	Madrid (4).
7.812	25.000	Barcelona-Almería-Chileana-Córdoba.
5.390	2.000	Madrid (4).
12.029	2.000	Madrid-Torrevieja-Málaga-Puengirola.
15.206	2.000	Madrid (8)-Valencia.
15.242	2.000	Madrid (4).
16.179	2.000	Murcia-Gerona-Sevilla-Piñeras.
20.692	2.000	Madrid (2)-Barcelona (8).
22.508	2.000	Barcelona (3)-San Felip de Llobregat.
29.022	2.000	Barcelona (2)-Barrio-Vaiana.
31.786	2.000	Madrid-Barcelona-Salamanca-Seville.
32.076	2.000	Barcelona (4).